



Nombre de la alumna: Claudia Mejía Velasquez

Nombre del docente: SANCHEZ PRIETO IRMA

Antropología médica: APS de cuba

Medicina humana:

Segundo semestre

Atención primaria a la salud en Cuba:

DESCRIPCIÓN: LA APS en Cuba es un Pilar fundamental del sistema de salud del país caracterizado por su enfoque preventivo, comunitario y accesible.

CARACTERÍSTICAS PRINCIPALES:

Accesibilidad y gratuidad del sistema de salud cubano garantiza el acceso universal y gratuito a los servicios de salud incluyendo la APS.

ENFOQUE PREVENTIVO:

La APS en Cuba se centra en la prevención de enfermedades y la promoción de la salud a través de acciones como la vacunación la educación sanitaria y el control de factores de riesgo.

MODELO DEL MÉDICO DE LA FAMILIA:

Un elemento distintivo es el modelo del médico de la familia donde médicos y enfermeras atienden a una población específica en consultorios ubicados en la comunidad esto permite un seguimiento cercano y personalizado de la salud de cada individuo y familia.

PARTICIPACIÓN COMUNITARIA: La APS en Cuba fomenta la participación activa de la comunidad en la identificación y solución de

problemas de salud a través de organizaciones locales y programas de salud comunitarios.

INTEGRACIÓN DE SERVICIOS:

La APS en Cuba está integrada con otros niveles de atención lo que facilita la referencia de pacientes a servicios especializados cuando es necesario.

POLICLÍNICOS:

Los policlínicos son instituciones de salud que desarrollan actividades de promoción protección y recuperación de la salud sobre la población de un área geográfica determinada mediante servicios que irradian el ámbito familiar.

VENTAJAS: accesibilidad y gratuidad El sistema garantiza el acceso universal y gratuito a los servicios de salud lo que reduce las desigualdades en el acceso a la atención médica.

Enfoque preventivo la APS se centra en la prevención de enfermedades y la promoción de la salud lo que ha contribuido a mejorar los indicadores de salud de la población.

Modelo del médico de la familia
Este modelo permite un seguimiento
cercano y personalizado de la salud
de cada individuo y familia lo que

permite la detección temprana de problemas de salud.

Altos índices de vacunación Cuba tiene altos índices de vacunación esto es un gran punto a favor para la prevención de enfermedades, Cuba cuenta con una gran cantidad de personal sanitario esto ayuda a mantener la atención a la población.

DESVENTAJAS: escasez de recursos el sistema de salud cubano enfrenta desafíos relacionados con la escasez de recursos lo que puede afectar la disponibilidad de medicamentos equipos e insumos médicos.

Obsolescencia de equipos algunos equipos médicos pueden estar obsoletos lo que limita la capacidad para realizar diagnósticos y tratamientos de última generación.

Emigración de profesionales de la salud la emigración de profesionales de la salud puede afectar la disponibilidad de personal médico calificado en algunas áreas.

Mantenimiento de infraestructura de los centros de salud puede verse afectada por la falta de recursos.

